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Niederschrift über die Sitzung 
am 16.03.2005 

 
 

 
Tagungsort: Altes Rathaus, 2. Etage, Rochdale - Raum 
 
Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende: 18:00 Uhr 
 
 
A n w e s e n d : 
 
CDU-Fraktion 
Herr  Pamuk  
 
SPD-Fraktion 
Frau  Biermann  
Herr  Tsapos  
 
Bündnis90/Die Grünen-Fraktion 
Herr  Remmo  
 
BfB-Fraktion 
Frau   Cascante-Maristany  
 
Migrationsrat 
Frau  Adilovic-Berends  
Herr  Citak  
Herr  Düger  
Frau  Düsün  
Herr  Erarslan  
Herr  Gügen  
Herr  Mazaca  
Herr  Ntarantanis  
Frau  Samkange-Zeeb  
Herr  Tas  
Frau  Xavier  
Frau  Argyriadou 
Herr  Sever 
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Von der Verwaltung 
  
Frau Irmer,  Leitung Büro OB 
Herr Dr.Pohle, Beigeordneter 
Frau Grewe, Ausländerbeauftragte 
Frau Bielemeier, Dezernat 2 
Frau Sonnenberg, Frauenbüro 
 
 
Entschuldigt fehlen 
  
Frau Pohlreich 
Herr Rüther 
Herr Önder 
Herr Tasar 
Frau Rathsmann-Kronshage 
Herr Sezer 
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Ö f f e n t l i c h e   S i t z u n g : 
 
Zu Punkt 1 Einwohnerfragestunde 
  
 Es liegen keine Fragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner  vor. 
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Zu Punkt 2 Mitteilungen 
  
 - Herr Dr.Pohle teilt mit, dass im Anschluß an die Sitzung eine Informationsver-

anstaltung  zum Verlust der doppelten Staatsbürgerschaft stattfinden wird. Das 
neue Staatsangehörigkeitsgesetz lege fest, dass eine Person die deutsche 
Staatsangehörigheit automatisch verliere, wenn sie auf eigenen Antrag hin eine 
andere Staatsangehörigkeit erwerbe. Hier seien insbesondere türkische 
Staatsangehörige betroffen. Herr List von der Bezirksregierung werde über das 
Verfahren im Einzelnen informieren. 
Herr Sever berichtet über die Ängste und Unsicherheiten unter den Betroffe-
nen. Er plädiere für eine wohlwollende Prüfung der Fälle. Es sei wichtig, dass 
die Betroffenen im Nachhinein keinen unsicheren Rechtsstatus erlangen. 
 
- Die Geschäftsstelle teilt mit, dass die Mitgliederversamlung der LAGA NRW 
am 30.04.05 in Krefeld statt finden wird. Der Hauptausschuss der LAGA  habe 
in seiner Sitzung am 05.03.05 Frau Vorsitzende Argriadou zur stellvertretenden 
Vorsitzenden vorgeschlagen. Die Mitgliederversammlung werde den Vorstand 
wählen. 
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Zu Punkt 3 Anfragen 
  
 - Frau Xavier stellt folgende Anfrage: 

Aufgrund unseres derzeitigen Sitzungsthemas Schule und Bildung der Migran-
tenkinder wäre es sinnvoll, die Regionale Arbeitsstelle zur Förderung von Kin-
dern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien ( RAA ) zur nächsten Sitzung 
einzuladen. 
Die RAA soll über ihre bisherigen Erfahrungen und Erfolge berichten. 
 
- Herr Dr. Pohle erklärt, dass die Vorstellung der Arbeitsbereiche der RAA un-
abhängig von der Anfrage vorgesehen sei. Wann dieses Thema behandelt 
werden soll, müsse noch geklärt werden. 
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Zu Punkt 4 Berichte aus den Ausschüssen 
  
 Herr Tas berichtet aus dem Jugendhilfeausschuss. 
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Zu Punkt 5 Statistik zu Schulabschlüssen von Schülerinnen und Schülern mit 

Migrationshintergrund in der Stadt Bielefeld 
  
 Herr Dr. Keil von der Bezirksregierung Detmold stellt die statistischen Ergeb-

nisse der Schulabschlüsse in den einzelnen Schulformen dar und analysiert die 
Ergebnisse in Bezug auf ihre Aussagekraft. Dabei sei  die Konzentration der 
Schülerinnen und Schüler  ausländischer Herkunft auf bestimmte Schulformen 
festzustellen ( Anlage ). Anschließend geht Herr Dr. Keil auf die Fragen von 
Frau Adilovic-Berends, Herrn Düger, Herrn Mazaca, Herrn Tas, Herrn Remmo 
und Herrn Gügen ein.  
Die Vorsitzende Frau Agryriadou dankt Herrn Dr.Keil für den interessanten und 
ausführlichen Vortrag. Der Migrationsrat werde sich in der Arbeitsgruppe „Bil-
dung“ mit den Ergebnissen befassen. Die Verbesserung der schulischen Erfol-
ge der Schülerinnen und Schüler sei ein elementares Anliegen der Mitglieder. 
Sie halte vor allem die statistische Erfassung des Anteils der Gruppe mit Migra-
tionshintergrund für sehr wichtig. Die fehlende Datenbasis erschwere konkrete 
Handlungsvorschläge. 
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Vorsitzende    Schriftführer 

 
 


